



**BOLETIN DE ANTROPOLOGIA  
UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA**

**RECTOR:** Luis Pérez Gutiérrez

**VICERRECTOR GENERAL:** Carlos Gaviria Díaz

**VICERRECTOR ACADEMICO:** Octavio Henao Alvarez

**VICERRECTOR ADMINISTRATIVO:** Fernando Tobón Bernal

**SECRETARIO GENERAL:** Alberto Ceballos Velásquez

**DIRECTOR DEPARTAMENTO DE PUBLICACIONES:**

Jorge Pérez Restrepo

**JEFE SECCION IMPRENTA:** Luz Cecilia Montoya Velásquez.

**LOGOTIPO:** Figura Ornítomorfa hallada en Turbo Antioquia en investigación arqueológica dirigida por el profesor Gustavo Santos del Departamento de Antropología de la Universidad de Antioquia.

**DISEÑO GRAFICO**

Clara Jaramillo - Héctor López T. - Artes Gráficas

**CANJE:** UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA

Facultad de Ciencias Sociales

Departamento de Antropología

Apartado Aéreo 1226

Medellín - Colombia

Solicitamos Canje: We request exchange

**EDITADA POR:**

Departamento de Antropología

Facultad de Ciencias Sociales

Universidad de Antioquia

**AUSPICIADO POR:**

Comité de Publicaciones

Comité de Investigación



**LAS ETNIAS INDIGENAS PREHISPANICAS  
Y DE LA CONQUISTA EN LA REGION  
DEL GOLFO DE URABA**

*GUSTAVO SANTOS VECINO*

## PRESENTACION

En principio, el editor de este número del Boletín de Antropología, tenía la idea de publicar contribuciones que abordaran los aspectos teórico-metodológicos básicos del trabajo de investigación arqueológica.

Se esperaba recibir artículos de arqueología a nivel nacional e internacional para la publicación en este volumen. Sin embargo, al no llegar ninguna colaboración, el director y el cuerpo de profesores del Departamento de Antropología, decidieron publicar una investigación arqueológica, desarrollada durante varios años por este Departamento. Esta determinación se asume siguiendo el criterio de totalidad que busca una coherencia interna, de cada boletín, en función de temas problemáticos o de una región.

En consecuencia, entregamos los resultados de una investigación sistemática que sin haber llegado a su punto final, ha globalizado su problemática haciendo referencia a una región: EL GOLFO DE URABA.

Con este número, la dirección actual reconoce la labor de todos los participantes en esta investigación, el apoyo incondicional de los miembros del comité Editorial y el loable esfuerzo de su editor y colaborador.

El Director

